

Clodomiro Almeyda

AAE 4853

Ha fallecido en Santiago el académico, abogado, profesor de filosofía, ex parlamentario, ex ministro de Estado, ex embajador y ex Vicepresidente de la República Clodomiro Almeyda Medina. Militante socialista desde su juventud, figuró en la escena política nacional durante casi 60 años. En efecto, en 1940 ingresó a las brigadas socialistas cuando estudiaba Derecho en la Universidad de Chile; en esa colectividad ocupó diversos cargos, incluido el de subsecretario general. Durante la división del socialismo, en la década de 1950, integró el Partido Socialista Popular, contrario a las tendencias que encabezó Salvador Allende, pero en 1957, tras el Congreso de unidad del socialismo, fue designado miembro de su Comité Central.

Su actividad política lo llevó a desempeñar dos carteras ministeriales en el segundo gobierno de Carlos Ibáñez del Campo, a ser elegido dos veces diputado entre los años 1961 y 1965 y, durante el Gobierno de la Unidad Popular, a desempeñar, con singular acierto, el cargo de Canciller y los ministerios de Interior y de Defensa; asimismo, con ocasión del viaje del Presidente Allende a Buenos Aires para asistir a la asunción del mando del Presidente argentino Héctor Cámpora, Almeyda ocupó el cargo de Vicepresidente de la República.

Su posición partidista lo vinculó a definiciones extremas, como las producidas en 1965 y 1967 en los congresos de Linares y Chillán, donde se emitieron votos para respaldar las orientaciones

cubanas y justificar la violencia revolucionaria como legítima e inevitable.

Ni en los más difíciles momentos de su vida transgredió la fidelidad a sus principios. Con posterioridad al pronunciamiento militar, cuando fue relegado a la isla Dawson y después condenado a 12 años de exilio en México y en la República Democrática Alemana, Almeyda protagonizó, durante ese período, una nueva división del socialismo, y en 1979, en el llamado Pleno de Argel, optó por el ideario marxista leninista ortodoxo, partidario de la alianza con el Partido Comunista, en contraposición a la fracción que encabezaba Carlos Altamirano, que se inclinaba por una renovación.

Al volver a Chile en 1988 conoció la relegación y perdió sus derechos cívicos al ser procesado por el Tribunal Constitucional, aunque los recuperó tres años después. Pero a pesar de las penas impuestas, Almeyda subrayó la necesidad de rearticular las fuerzas de izquierda para derrotar políticamente al régimen militar. Ello lo llevó a protagonizar una nueva reunificación socialista.

Sus opiniones doctrinarias siempre gravitaron fuertemente en las filas del socialismo, y si bien no fueron refrendadas por la mayoría de su colectividad, forzaron definiciones y resoluciones estimadas trascendentes para la vida partidaria. Después de las elecciones internas del PS, a comienzos de 1998, Almeyda abandonó la política activa. Su muerte pone término a un largo e importante capítulo del socialismo chileno.

PA3
28-VIII-1997
B

Clodomiro Almeyda [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1997

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Clodomiro Almeyda [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile